

EVANGELISCHER OBERKIRCHENRAT

70012 STUTTGART, 2011-11-17

POSTFACH 10 13 42

Telefon 0711 2149-362

Sachbearbeiter - Durchwahl

Kirchenrat Dan Peter, -362

E-Mail: Dan.Peter@elk-wue.de

AZ 55.0 Nr. 95/1.3

An die
Evang. Pfarrämter
über die Evang. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane sowie
Schuldekaninnen und Schuldekane -
landeskirchlichen Dienststellen

Abschlussbericht WACHSENDE KIRCHE

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit geben wir Ihnen den Abschlussbericht zum Projekt WACHSENDE KIRCHE (1. Phase) an die Hand. Es gibt dazu mehrere aktuelle Anlässe. Zunächst tagt in dieser zweiten Novemberwoche die EKD-Synode in Magdeburg und beschäftigt sich zum zweiten Mal seit 1999 mit dem Thema Mission. Dieses Thema ist für die Kirche im beginnenden 21. Jahrhundert von zentraler Bedeutung, insbesondere die Frage der Mission, speziell im eigenen Land. Von der ersten EKD-Tagung gingen damals Impulse aus, die zu einem besonderen Schwerpunkttag in der württembergischen Synode (2004) und letztlich u. a. auch zum Projekt WACHSENDE KIRCHE (WK) in den Jahren 2004 bis 2009 führten.

Das Thema „Wachsen gegen den Trend“ bleibt angesichts der zurückgehenden Zahl der evangelischen Kirchenmitglieder eine besondere Herausforderung im Land der Reformation: "Obwohl Religion in der Gesellschaft intensiv thematisiert wird und die Kirche sich missionarisch verstärkt engagiert, bleibt die Wirkung begrenzt", heißt es in einem Vorbereitungspapier zur EKD-Synodentagung 2011.

Ein zweiter Anlass für die Zusendung des Abschlussberichtes sind die Maßnahmen, die sowohl auf EKD-Ebene auf dem Hintergrund des Impulspapiers „Kirche der Freiheit“ (2006) als auch innerhalb unserer Landeskirche als Ergebnis des Projekts WK angelaufen sind. Der vorliegende Abschlussbericht liefert dazu die Herleitungen sowie wichtige Grundlagen und Hintergrundinfos.

WACHSENDE KIRCHE befindet sich jetzt in der „Implementierung“ (2. Phase seit Herbst 2009). Auch in dieser Phase ist Pfarrerin Maike Sachs die Ausführende. Es werden nun wichtige Aspekte, welche während der Projektphase und im Abschlussbericht festgehalten wurden, miteinander abgestimmt sowie landeskirchlich, teilweise sogar EKD-weit vernetzt und zur Umsetzung gebracht.

Dabei geht es um die herausragende Bedeutung von spezifischen Bildungsangeboten wie Theologie-, Bibel- und Glaubenskurse (→ EKD-Projekt „Kurse zum Glauben“) und ebenso die eminente Bedeutung des Gottesdienstes (→ „Jahr des Gottesdienstes“). In der Zwischenzeit wurde in Stuttgart (neben Dortmund und Greifswald) das EKD-Zentrum „Mission in der Region“ eingerichtet, das ebenfalls Themen und Arbeitsschwerpunkte aus WK übernommen hat. Weiter verfolgt werden zudem die Erkenntnisse aus der Studie „Wie finden Erwachsene zum Glauben?“ sowie die (Wieder-)Eintrittsthematik (→ Eintrittstelefon mit zentraler Nummer), die Förderung der Sprachfähigkeit in Bezug auf Glaubensthemen, die Milieuthematik („Beziehungen“), das Thema Beteiligung und Beteiligungskirche (Haupt-, Neben-, Ehrenamt, Ehrenamtsförderung, ekklesiologische Fragen...) und einiges mehr.

In diesem Sinne legen wir Ihnen den Abschlussbericht von WK ans Herz und hoffen, dass er auch Ihnen wichtige Einsichten und Erkenntnisse bietet.

Herzlichen Gruß

Dan Peter
Kirchenrat

Anlage